

Première femme pilote des Forces canadiennes

Un médecin de l'air de 31 ans, de Terrace (Colombie-Britannique), est la première femme à obtenir ses ailes de pilote des Forces canadiennes.

Le major Wendy Arlene Clay (à droite) et cinq de ses homologues masculins, a reçu ses ailes, le 30 août, lors d'une cérémonie marquant la fin d'un cours d'entraînement avancé au pilotage, à la Base des Forces canadiennes de Moose Jaw. Le major Clay a reçu une formation identique à celle de ses collègues masculins, y compris vol en formation, pilotage aux instruments, vol de nuit et d'acrobatie.

Selon le colonel Ralph Annis, commandant de la Base de Moose Jaw, même si le major Clay ne pilotera pas de chasseurs tactiques, sa formation lui permettra de "s'entretenir d'égal à égal avec les pilotes".

"Les médecins de l'air, poursuit le colonel Annis, doivent pouvoir discuter de tous les aspects de la médecine aérospatiale et du vol qui peuvent affecter les aptitudes et les capacités d'un pilote dans les airs."



Le major Clay est l'un des rares officiers des Forces canadiennes à se qualifier à la fois comme médecin et pilote.

Elle déclare qu'elle voulait devenir pilote dans les Forces canadiennes pour "relever les défis que posent et le pilotage et la médecine". Elle espère pouvoir continuer à piloter des réactés aussi longtemps que les fonc-

tions de sa profession médicale le lui permettront.

De plus, elle a récemment été élue au poste de conseiller régional, pour le Manitoba et la Saskatchewan, auprès de la Société canadienne de médecine aéronautique. Les activités qu'elle poursuit pendant ses loisirs comprennent la lecture, les travaux à l'aiguille et la musique.

La Conférence mondiale de l'énergie

Le ministre fédéral de l'Énergie, M. Donald S. Macdonald a pris la parole lors de la cérémonie d'ouverture de la Neuvième Conférence mondiale de l'énergie qui se tient à Détroit, du 23 au 27 septembre.

Le thème de cette réunion, qui marque le 50^e anniversaire de la Conférence, est "Les défis posés à l'économie et à l'environnement par les futurs besoins en énergie". Environ 4,000 délégués des 69 pays membres de la Conférence mondiale de l'énergie, dont 250 Canadiens participent à cet événement.

Treize mémoires préparés par 22 auteurs canadiens ont été présentés à la Conférence.

M. W.O. Twaits, ex-président et chef exécutif de la compagnie *Imperial Oil Ltd* est le président de la division technique qui traitera de la récupération des ressources énergétiques.

Les délégués à la Conférence auront l'occasion de participer à l'une des 16 tournées qui auront lieu après la réunion; ces visites ont été préparées par

le comité d'organisation, appuyé par son comité consultatif national et ses collaborateurs au Canada. Les visites d'études traiteront de la production de l'énergie, de son transport et de sa mise en valeur partout aux États-Unis, au Canada et au Mexique.

Nouveau principal à l'Université Queen's

M. Ronald Lampman Watts, âgé de 45 ans, sera le prochain principal et recteur de l'Université Queen's de Kingston (Ontario). M. Watts, qui était doyen de la faculté des Arts et des Sciences de l'Université Queen's depuis 1969, succédera dès le 1^{er} octobre prochain à M. John J. Deutsch qui prend sa retraite.

M. Watts est entré à l'Université Queen's il y a près de 20 ans, à titre de chargé de cours en philosophie politique; il continuera d'enseigner au département de Sciences politiques, dont il fait partie depuis 1962.

De nombreux diplômés de la fin des années cinquante se rappelleront que M. Watts était alors directeur de la McNeill House, la première résidence pour étudiants. Il a participé activement à l'aménagement des autres logements universitaires et siège encore au Conseil des résidences. Il a acquis une partie de sa très vaste expérience du fonctionnement de l'Université Queen's en occupant un poste administratif au sein de l'Association des professeurs et en siégeant au Conseil de l'Université, notamment au Comité spécial chargé du règlement des griefs, de la discipline et des questions connexes.

Outre ses activités à l'Université Queen's, M. Watts s'est beaucoup intéressé aux questions universitaires aux niveaux tant provincial que national, surtout au cours des cinq dernières années.

En tant que spécialiste des régimes politiques fédéraux, il a conseillé des gouvernements canadiens, ainsi que ceux de l'Ouganda en 1963, du Nigéria en 1969 et de la Nouvelle-Guinée